
■职工体育

里皮余热如何发挥？

■■段段言言堂堂

□本报记者 王卓

在战胜广东， 赢取赛季开门
红之后， 首钢将迎来连续的三场
客场之旅 。 首个客场将南下宁
波 ， 挑战本赛季挂起 “青春风
暴” 的八一男篮。 对于比赛以及
如今单外援的政策， 北京队主教
练闵鹿蕾表示： “想要赢球， 国
内球员必须有所作为。”

“老马” 还得适度用

首场马布里比赛出场 40分
钟， 19投13中个人独得32分， 尽
管老马的状态有目共睹， 但球迷
对于他的身体情况依然有些担
心 ，“上赛季老马的状态始终不
错，但突如其来的膝伤，却打乱了
球队在常规赛的比赛， 因此对于
老马的使用， 希望能够适度。”

本周三首钢迎战实力已经大
不如前的八一男篮， 面对这样的
对手， 球队应多给老马休息调整
的时间， 在比赛中适度出场， 为
下一个客场对阵浙江做准备。

大郅的双重身份

在八一队的官方报名表中 ，
王治郅的名字既出现在运动员名
单中， 又拥有着教练员身份。 在
首场对阵浙江广厦落后40分时，
作为队中最具经验的王治郅被现
场的球迷呼唤， 但他始终拿笔和
纸， 身穿休闲装坐在助理教练张
劲松和体能教练王中光旁边， 注
视着赛场内发生的一切。

在上赛季结束之后， 王治郅
因为家庭和身体的原因， 八个多

月都没有进行系统训练， 在教练
场上， 他更多是在担任年轻球员
的教练工作， 利用自己的经验来
帮助年轻球员成长。

但主教练阿的江却对王治郅
有更多的期待， “他目前主要是
当好教练的职能， 不过他的身体
恢复到一定程度也是可以打比赛
的。” 本轮与首钢交锋， 对于还
没有恢复状态的王治郅来讲， 登
场的机会并不大。 年轻的余晨和
德勒黑将会继续扛起八一队内线
的进攻大旗。

八一将给年轻人更多机会

没有了前些年的霸气和实
力， 八一队在本赛季主要的任务
是锻炼新人。 随着 “八冠王” 时
期老队员的相继离去， 球队一下

子从预备队提拔上7名球员， 年
轻化程度可见一斑。

对于年轻球员的发挥， 阿的
江表示： “年轻队员的潜力无可
预料， 也许他们会打得很好， 也
许他们在比赛中遇到问题的时
候， 会出现起伏， 我只是希望看
到他们的活力， 看到他们的表现
欲， 不会给他们太多压力。”

在首场对阵浙江的比赛中 ，
球队虽然输球， 但年轻球员的表
现却值得肯定， 田嘉夫在出场34
分钟内， 拿到了职业生涯的最高
分13分， 仅次于队中的老大哥王
磊的得分， 实力不容忽视。 阿尔
斯兰、 邹雨宸、 罗凯文和张祖铭
等年轻球员在比赛中均有所发
挥。 本场比赛八一队中的一批小
将将极有可能利用速度优势冲击
北京队。
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■■赛赛事事推推荐荐

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 近
日， 北京世奥森林公园开发经营
有限公司第三届职工运动会拉开
帷幕。

据世奥公司工会主席杨利民
介绍， 运动会的前期准备工作从
今年3月份就已经开始， 历经八
个月的时间。 运动会设立了女子
顶气球、 足球、 篮球、 羽毛球、
乒乓球、 健步走、 工间操展演、

“8字跳绳 ”、 拔河 、 七人八足 、
欢乐袋鼠跳、 同心协力等12个比
赛项目， 共计7支参赛队伍， 900
余名职工参与其中。

“项目设置的原则是集体项
目多， 单人项目少， 除了鼓励职
工们加强锻炼外， 进一步增强大
家团队合作的意识， 不断提高职
工在工作岗位上合作的意识 。”
杨利民告诉记者。

在率领广州恒大史无前例赢
得中超4连冠后， 里皮宣布下赛
季将不再担任恒大主帅。 就像恒
大一位高层所言， 里皮是世界冠
军教练，“银狐” 是老天给中国足
球的礼物。恒大享用这个“礼物”3
年多， 接下来恒大、 中国足球该
如何让里皮继续发挥余热？

里皮来到恒大3年半的时间，
恒大赢得了1个亚冠冠军、 3个中
超冠军和1个足协杯冠军， 除了
甲A时代的大连万达， 没有哪支
球队能跟今天的恒大相比， 里皮
为恒大创下的这份 “家业” 堪称
辉煌到极致。 但里皮留给恒大的
绝不仅仅是这些奖杯， 应该看到
恒大的中国球员有了长足的进
步。 在来到恒大前， 里皮派他的
助手追踪考察中超很长时间， 得
出的结论是中超打法 “千人一
面”， 所有球队都踢4231， 换种
阵型就完全 “歇菜”。

里皮来到恒大后， 为了纠正
中国球员只会一种踢法的毛病，
可说是下了苦功。 看看现在的恒
大， 球队已经能够适应多种阵型
打法。 记得有一场中超的关键比
赛， 里皮曾让荣昊打过4个位置，
荣昊无任何 “不适”， 这在以前
是不可想象的。 恒大的一些中国
国脚 ， 球技也得到了很大的提
高。 郑智、 孙祥这两员老将， 按

照中国足球固有的 “逻辑”， 已
经步入职业生涯残年， 但在里皮
的调教下， 两人依然保持着极高
的水准。 郜林以前被中国球迷开
过很多 “玩笑”， 但这两年明显
看到郜林的进步， 他的作用堪比
外援 。 这些中国球员的良性变
化， 会给中国国家队带来益处。

里皮宣布 “退休”， 但还在
恒大任职， 这对中国足球来说是
个机会。 如何把里皮执教生涯这
些年成功的经验， 转化为中国足
球的 “营养 ”， 真的值得探讨 。
中国足协此时应该有所作为， 好

的老师就在身边 ， 没有理由错
过。

昨天里皮在接受意大利国家
电视台采访时表示， 俱乐部他是
不会带了， 但如果有某支国家队
邀请他， 他会考虑。 毕竟国家队
教练不用 “坐班”， 没有那么劳
累， 里皮应该可以适应。 在欧洲
里皮号称 “杯赛之王”， 他的临
场指挥能力仍是数一数二， 在世
界上任何一支国家队都有他的用
武之地。 万一佩兰的球队在亚洲
杯 “有恙”， 中国足协是不是该
考虑一下里皮？
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八一双鹿电池VS北京首钢

□本报记者 段西元

首钢三连客
首站迎青春风暴

本报讯 （记者 陈曦） 近日，
西城区首次职工太极拳展示赛在
广安体育馆拉开帷幕， 由各基层
工会选拔出的15支代表队共180
名太极拳爱好者齐聚一堂展示切
磋。

西城区总工会每年都会拿出
专项经费， 组织开展十类不同项
目的职工体育比赛活动， 以增强
职工体质， 丰富职工生活。 今年
年初， 西城区总工会开设二十四
式简化太极拳小教员培训班， 在
区内逐步普及太极拳活动。

本次职工太极拳展示赛分两
部分进行， 第一部分由15支代表
队进行太极拳比赛， 第二部分则
是太极功夫扇表演。 经过比拼，
西城区教育工会代表队获得本次
展示赛的第一名。

西城区总工会主席马小鹏表
示， 首次职工太极拳展示赛是对
各基层工会开展普及太极拳活动
的一次成果检验， 随着人们对太
极拳认识的不断加深， 一定会有
更多的职工群众喜爱和参与到学
练太极拳的队伍中来。

180名爱好者齐聚

西城职工太极拳展示赛举行

多设集体项目，鼓励集体参与

世奥公司用运动会凝聚职工

职工赛羽毛球
近日，由顺义区总工会、区羽毛球协会联合举办的“马坡杯”职工羽

毛球团体赛在马坡新城羽毛球馆落幕。此次大赛共有40个团队240名选
手参加，经过一整天的激烈角逐，牛栏山镇脱颖而出，赢得大赛第一名，
第二、三名分别为马坡镇和区发改委。 本报记者 张江艳 摄影报道

近日， 公交第五客运分公司410名职工参加了在八大处举办的
“金秋登山活动”。 为了更好的开展全民健身活动， 活跃职工的文化生
活， 分公司从2004年至今已经开展了10个年头的金秋登山活动。 这些
活动的开展， 调动了职工的生产积极性， 使职工带着愉悦的心情全身
心地投入到为乘客服务当中。 刘蕊 摄影报道

公交职工金秋登山健身


